

INCIDENCIA
POLÍTICA
HERRAMIENTA
para la
JUSTICIA
SOCIAL



Vio Dios
que era
bueno.

1. ¿Qué relación tiene la dignidad con los derechos humanos para la incidencia política?

- La dignidad humana es un **don y un derecho**. Don porque es donde radica el **poder personal**, el valor de cada persona; determina la voluntad, la capacidad y la acción transformadora.
- Es la **base para el pleno ejercicio de los derechos humanos y de la Casa común**. La dignidad no puede ser otorgada, ni quitada por nadie. Sin el poder personal y/o colectivo no hay fuerza para la incidencia, no hay voluntad para el cambio.
- Todas **las personas, las comunidades, la naturaleza tenemos derechos**. Y los Gobiernos han de cuidarlos, protegerlos y garantizarlos.



2. ¿Qué es la incidencia política?

- La **incidencia política** es una acción estratégica colectiva, emprendida por sectores sociales para incidir antes autoridades (**decisores o hacedores de políticas**), para que incorporen en las políticas, planes y programas de desarrollo, los **temas, demandas, reivindicaciones o propuestas de las comunidades y pueblos amazónicos que provocan las violaciones de sus derechos humanos, colectivos y la naturaleza**.



3. ¿Por qué la organización y la participación son importantes en la incidencia política?

4. ¿Por qué la incidencia política es más efectiva y fuerte si trabajamos en red?

La Organización para la incidencia es un **proceso de Unidad en torno a una causa común**, implica pensar en colectivo, compartir y combinar lo mejor de cada persona para el logro del propósito que se tiene; la buena organización del accionar como **COMUN – UNIDAD, es uno de los pilares de la incidencia política**, ya que la hace eficiente, eficaz y contundente.

La Participación, es otro de los pilares de la incidencia política. Una **participación amplia, plural, que brinda condiciones y garantías** fortalece las acciones o procesos de incidencia política. Un aspecto clave en la participación son las **vocerías y representaciones** de todas las personas, en especial mujeres, niñas, niños, jóvenes, abuelos y abuelas.

Se **ahorran y optimizan** recursos humanos, técnicos, económicos entre otros.

Facilita el intercambio de realidades, experiencias, saberes y **fortalecer procesos**

Permite **hermanar** causas, tejer lazos de solidaridad, fortalecer **otras formas de cooperación**.

Permite **visibilidad y acuerpar**; ganar alianzas, respaldos, apoyos que permitan tener mayor impacto



5. ¿Por qué la incidencia política es nuestra responsabilidad a la vez que un derecho?

- Implica una **corresponsabilidad** con la sociedad de nuestro país, que parte de la **conciencia** de que todo está interligado, de que lo que afecta a una persona o a la naturaleza, afecta a toda la humanidad; y de que cada persona es parte de los problemas, las situaciones, las soluciones y transformaciones para el goce pleno de derechos y cuidado de la Casa Común. La democracia no es solo votar por representantes que decidan por nosotros, la democracia debe ser ejercida en lo cotidiano, involucrando de los temas comunes y participando de las decisiones públicas.
- Implica el **derecho** que todas las personas tenemos para elevar voces y participar de “lo público”
- Implica **Conversión**, es decir la **voluntad** (individual y colectiva) **para cambiar** hábitos, prácticas, pensamientos, actitudes que afectan (por acción u omisión) a la naturaleza/o el ejercicio de derechos.
- Implica **compromiso** para caminar con otros y otras, para ser personas más coherentes en el ser y hacer, para mantener la esperanza, la organización y la participación en los procesos de incidencia política.



Apunte la cámara de su móvil y acceda al contenido completo.

Apoyo:



adveniat
für die Menschen
in Lateinamerika



CAFOD
Just one world